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RRééttrroossppeeccttiivvee  22002233  
  

AA  FFoonnttccoouuvveerrttee,,  22002233  aa  ééttéé  mmaarrqquuééee  ppaarr  ddee  mmuullttiipplleess  aanniimmaattiioonnss,,  ggéénnéérraattrriicceess  ddee  mmoommeennttss  ddee  ppaarrttaaggee  eett  ddee  ccoonnvviivviiaalliittéé..  
CCeerrttaaiinneess  oonntt  ééttéé  oorrggaanniissééeess  ppaarr  llaa  mmuunniicciippaalliittéé  ::  ffêêttee  aauu  vvaalllloonn,,  rrééuunniioonnss  ddee  sseecctteeuurrss,,  aaccccuueeiill  ddeess  nnoouuvveeaauuxx  aarrrriivvaannttss,,  ttaabbllee  
rroonnddee  ddeess  eennttrreepprreenneeuurrss  FFoonnttccoouuvveerrttooiiss,,  ccéérréémmoonniiee  dduu  1111  nnoovveemmbbrree..  DD’’aauuttrreess  oonntt  ééttéé  pprrooppoossééeess  ppaarr  lleess  aassssoocciiaattiioonnss  
ccoommmmuunnaalleess  ::  FFoooottbbaallll  cclluubb,,  FFoonnttccoouuvveerrttee  eenn  mmaarrcchhee,,  TTeennnniiss,,  DDaannssee,,  ddeessssiinn--ppeeiinnttuurree  ......,,  aavveecc  cceettttee  aannnnééee  uunnee  mmoobbiilliissaattiioonn  
eexxcceeppttiioonnnneellllee  ppoouurr  llee  ttéélléétthhoonn  qquuii,,  mmaallggrréé  uunnee  mmééttééoo  ddééffaavvoorraabbllee,,  aa  ccoonnnnuu  uunn  rrééeell  ssuuccccèèss..  NN’’oouubblliioonnss  ppaass  llaa  mmééddiiaatthhèèqquuee  
ddoonntt  lleess  aanniimmaattiioonnss,,  eexxppoossiittiioonnss,,  eett  llaa  qquuaalliittéé  ddeess  oouuvvrraaggeess  pprrooccuurreenntt,,  ttoouutt  aauu  lloonngg  ddee  ll’’aannnnééee,,  llaa  ssaattiissffaaccttiioonn  ddee  sseess  
aaddhhéérreennttss..  EEnnffiinn,,  uunn  ggrraanndd  MMEERRCCII  àà  ttoouuss  lleess  bbéénnéévvoolleess  pprréésseennttss  aauu  qquuoottiiddiieenn  aauupprrèèss  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss  eett  ddee  llaa  mmééddiiaatthhèèqquuee,,  
aaiinnssii  qquu’’àà  cceelllleess  eett  cceeuuxx  qquuii  ppaarrttiicciippeenntt  ppoonnccttuueelllleemmeenntt  àà  ll’’oorrggaanniissaattiioonn  ddeess  aanniimmaattiioonnss..  
 

PPlluussiieeuurrss  pprrooggrraammmmeess  ddee  ttrraavvaauuxx  oonntt  ééttéé  rrééaalliissééss  oouu  eennttrreepprriiss  ::  rrééffeeccttiioonn  ddee  llaa  rroouuttee  ddee  LLaa  MMoouurree,,  eennffoouuiisssseemmeenntt  ddeess  rréésseeaauuxx  
pprrééaallaabbllee  àà  llaa  rrééhhaabbiilliittaattiioonn  ddee  llaa  vvooiirriiee  eett  aauuxx  ttrraavvaauuxx  ddee  ssééccuurriissaattiioonn  ddee  llaa  rroouuttee  ddee  BBeeaauusssseeuuiill,,  iinnssttaallllaattiioonn  ddee  ppaannnneeaauuxx  
pphhoottoovvoollttaaïïqquueess  eenn  aauuttooccoonnssoommmmaattiioonn  ccoolllleeccttiivvee  ssuurr  ll’’ééccoollee  éélléémmeennttaaiirree  eett  llee  rreessttaauurraanntt  ssccoollaaiirree,,  aamméénnaaggeemmeenntt  ppaayyssaaggeerr  eett  
rréénnoovvaattiioonn  ppaarrttiieellllee  dduu  cciimmeettiièèrree,,  rreemmppllaacceemmeenntt  ddeess  ééccllaaiirraaggeess  ppuubblliiccss  ppaarr  ddeess  aammppoouulleess  àà  lleeddss,,  eettcc....    
  

LL’’aannnnééee  22002233  mmaarrqquueerraa  llaa  ccoonnssttrruuccttiioonn  eett  ll’’oouuvveerrttuurree  dduu  SSOOSS  vviillllaaggee  dd’’eennffaannttss..  LL’’eemmmméénnaaggeemmeenntt  pprrooggrreessssiiff  ppeerrmmeettttrraa  
dd’’aaccccuueeiilllliirr  5555  eennffaannttss  dd’’iiccii  jjuuiinn  22002244,,  aavveecc  àà  tteerrmmee  3355  eemmppllooiiss  ccrrééééss..  BBiieennvveennuuee  aauuxx  eennffaannttss  eett  àà  lleeuurrss  eennccaaddrraanntt((ee))ss..  
  

JJee  vveeuuxx  aauussssii  fféélliicciitteerr  eett  rreemmeerrcciieerr  ll’’ééqquuiippee  ddee  llaa  jjuunniioorr  aassssoocciiaattiioonn  ffoonnttccoouuvveerrttooiissee  ""  EEccoollllééggiieennss  MMééppaakkee""  qquuii  aa  eemmbbeellllii  nnoottrree  
eennttrrééee  ddee  ccoommmmuunnee  eenn  rrééaalliissaanntt,,  aavveecc  ll’’aaiiddee  dd’’""AAttoomm  LLuuddiikk"",,  uunn  ggrraapphh  iinnssppiirréé  ppaarr  llaa  nnaattuurree  ssuurr  llee  ttrraannssffoorrmmaatteeuurr  éélleeccttrriiqquuee  
ssiittuuéé  pprrèèss  dduu  ggiirraattooiirree,,  rroouuttee  dduu  BBoouurrgg..          
  
LLeess  pprroojjeettss  22002244  
  

LLee  pprroojjeett  pphhaarree  ddee  cceettttee  aannnnééee  22002244  ccoonncceerrnneerraa  llaa  pprroocchhaaiinnee  zzoonnee  ddee  ccoommmmeerrcceess  eett  sseerrvviicceess  ddee  pprrooxxiimmiittéé  ttrrèèss  aatttteenndduuee  ppaarr  
ddee  nnoommbbrreeuuxx  FFoonnttccoouuvveerrttooiiss..  EEllllee  ss’’iimmppllaanntteerraa  ssuurr  llaa  ppaarrcceellllee  ssiittuuééee  àà  ll’’aannggllee  ddee  llaa  RRDD115500  eett  ddee  llaa  rroouuttee  dduu  BBoouurrgg..  AA  ddaattee,,  
nnoouuss  ddiissppoossoonnss  ddééjjàà  dd’’uunnee  eessqquuiissssee  dd’’aamméénnaaggeemmeenntt  pprréévvooyyaanntt  ll’’iimmppllaannttaattiioonn  dd’’uunnee  ssuuppéérreettttee  UU  EExxpprreessss  ddee  660000  mm22  ddee  
ssuurrffaaccee  ccoommmmeerrcciiaallee  aavveecc  uunnee  ssttaattiioonn--sseerrvviiccee  22  ppoommppeess..  YY  ssoonntt  ééggaalleemmeenntt  pprréévvuuss  llee  ttrraannssffeerrtt  ddee  llaa  pphhaarrmmaacciiee  eett  llaa  
ccoonnssttrruuccttiioonn  dd’’uunn  ppôôllee  ddee  ssaannttéé  ddeessttiinnéé  àà  aaccccuueeiilllliirr  lleess  aacctteeuurrss  ddee  ssaannttéé  dduu  ccaabbiinneett  mmééddiiccaall  aaccttuueell..    NNoouuss  ééttuuddiioonnss  aaccttiivveemmeenntt  
lleess  ddiifffféérreenntteess  ssoolluuttiioonnss  ddee  ppoorrttaaggee  jjuurriiddiiccoo--ffiinnaanncciieerr  dduu  pprroojjeett  eett  eennvviissaaggeeoonnss  ddee  ddééppoosseerr  lleess  ddeemmaannddeess  dd’’aauuttoorriissaattiioonn  
dd’’uurrbbaanniissmmee  eenn  ccoouurrss  dd’’aannnnééee,,  ppoouurr  uunnee  rrééaalliissaattiioonn  ddeess  ttrraavvaauuxx,,  ssii  ppoossssiibbllee,,  eenn  22002255..    
  

UUnn  aauuttrree  ddoossssiieerr  mmaajjeeuurr  ccoonncceerrnneerraa  llee  PPllaann  LLooccaall  dd’’UUrrbbaanniissmmee  IInntteerrccoommmmuunnaall  ((PP..LL..UU..II..))..  LLaa  ppaarrttiiee  ddiiaaggnnoossttiicc  dduu  tteerrrriittooiirree  eesstt  
aacchheevvééee  eett  nnoouuss  eennttrroonnss  ddééssoorrmmaaiiss  ddaannss  llaa  pphhaassee  dduu  PPllaann  dd’’AAmméénnaaggeemmeenntt  eett  ddee  DDéévveellooppppeemmeenntt  DDuurraabbllee  ((PP..AA..DD..DD..))..            
CCeettttee  nnoouuvveellllee  ééttaappee,,  qquuii  ccoonnssttiittuuee  llaa  cclléé  ddee  vvoouuttee  dduu  PP..LL..UU..II..,,  ss’’aannnnoonnccee  ppaarrttiiccuulliièèrreemmeenntt  ccoommpplliiqquuééee  eenn  rraaiissoonn  nnoottaammmmeenntt  
ddee  llaa  ccoonnttrraaiinnttee  ddee  ssoobbrriiééttéé  ffoonncciièèrree  ddééccoouullaanntt  ddee  llaa  llooii  ddiittee  ««  cclliimmaatt  eett  rrééssiilliieennccee  »»  dduu  2222  aaooûûtt  22002211..  

PPlluussiieeuurrss  aauuttrreess  pprroojjeettss  ssoonntt  eenn  ccoouurrss  dd’’ééttuuddeess  oouu  ddee  pprréé--rrééaalliissaattiioonn  ppoouurr  22002244..  IIllss  vvoouuss  sseerroonntt  pprréésseennttééss  aauu  ffiill  dduu  tteemmppss..  
    

JJee  ttiieennss  àà  rreemmeerrcciieerr  lleess  aaggeennttss  ccoommmmuunnaauuxx,,  mmeess  aaddjjooiinntt((ee))ss,,  ccoonnsseeiilllleerr((ee))ss  ddéélléégguuéé((ee))ss  eett  ll''eennsseemmbbllee  dduu  ccoonnsseeiill  mmuunniicciippaall    
ppoouurr  lleeuurrss  ccoonnttrriibbuuttiioonnss  aauu  bboonn  ffoonnccttiioonnnneemmeenntt  eett  aauu  ddéévveellooppppeemmeenntt  ddyynnaammiiqquuee  ddee  nnoottrree  ccoommmmuunnee..    
NNoouuss  ttrraavvaaiilllloonnss  aavveecc  ccoonnvviiccttiioonn  eett  ddéétteerrmmiinnaattiioonn  aauu  sseerrvviiccee  ddee  ll’’iinnttéérrêêtt  ggéénnéérraall  ddee  llaa  ccoolllleeccttiivviittéé,,  ttoouutt  eenn  vveeiillllaanntt  àà  pprréésseerrvveerr  
ccee  qquuii  ffaaiitt  ll’’aauutthheennttiicciittéé  eett  llaa  rriicchheessssee  ddee  FFoonnttccoouuvveerrttee..  FFoorrttss  ddee  nnoottrree  ddiivveerrssiittéé,,  eenn  ffaaiissaanntt  pprreeuuvvee  dd''ééccoouuttee,,  dd''aaddaappttaattiioonn  eett  ddee  
bboonn  sseennss,,  nnoottrree  ddeevviissee  ""  EEnnsseemmbbllee  ccoonnssttrruuiissoonnss  ddeemmaaiinn  ""  eesstt  ttoouujjoouurrss  dd’’aaccttuuaalliittéé  ppoouurr  22002244..      
 
JJee  vvoouuss  ssoouuhhaaiittee  uunnee  ttrrèèss  bbeellllee  aannnnééee       l 

                                                          FFrraanncciiss  GGRREELLLLIIEERR      
                                                                                          MMaaiirree  ddee  FFOONNTTCCOOUUVVEERRTTEE    

 

      

CChhèèrreess  FFoonnttccoouuvveerrttooiisseess,,  CChheerrss  FFoonnttccoouuvveerrttooiiss,,  
  

AAuu  nnoomm  dduu  ccoonnsseeiill  mmuunniicciippaall,,  ddeess  aaggeennttss  ccoommmmuunnaauuxx  eett  àà  ttiittrree  ppeerrssoonnnneell,,  jj’’aaii  llee  ppllaaiissiirr  ddee  vvoouuss  
aaddrreesssseerr  nnooss  mmeeiilllleeuurrss  vvœœuuxx  ddee  ssaannttéé,,  bboonnhheeuurr  eett  rrééuussssiittee  ppoouurr  vvoouuss  eett  vvooss  pprroocchheess,,  ppoouurr  22002244..  
  

PPaarrttaaggeeoonnss  ll’’eessppooiirr  eett  llee  ssoouuhhaaiitt  qquuee  cceettttee  nnoouuvveellllee  aannnnééee  ssooiitt  ssyynnoonnyymmee  ddee  ppaaiixx,,  ddee  ttoolléérraannccee,,  
ddee  sséérréénniittéé,,  ddee  ssoolliiddaarriittééss,,  mmaaiiss  aauussssii  eemmpprreeiinnttee  dduu  bboonn  sseennss  iinnddiissppeennssaabbllee..  AAyyoonnss  ccoonnsscciieennccee  
qquuee  cchhaaccuunn((ee))  dd’’eennttrree  nnoouuss  ddééttiieenntt  uunnee  ppaarrttiiee  ddee  llaa  cclléé  ppoouurr  rrééuussssiirr  ccee  cchhaalllleennggee.. 
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 Voeux du maire
 

Actualités municipales  

Le 22 décembre 2023, la mairie a déposé à la 

Préfecture une nouvelle demande de 

reconnaissance de l’état de catastrophe 

naturelle de la commune, au titre des 

mouvements de terrain différentiels consécutifs 

aux retraits et gonflements d'argile suite à la 

sécheresse de l’année 2023.

 

Tous les propriétaires dont la maison 

d’habitation aurait subi des dégradations 

(apparition de fissures) sont invités à  s’inscrire 

sur la liste des personnes sinistrées auprès de 

la mairie,  en joignant une lettre décrivant les 

dégâts (dommages et le cas échéant 

aggravation) ainsi que des photos. 

Biodéchets

        Extension de PanneauPocket

De nouvelles possiblités avec cette extension que vous 

offre la commune. Consultez vite votre application!

         

  

+ d'infos sur https://fontcouverte17.fr

Vendredi 12 janvier,  Monsieur le Maire a réuni, à la  

salle des fêtes, les forces vives de la commune,  des 

responsables d'associations, de l‘enseignement et 

de la santé, des chefs d’entreprise, des bénévoles, 

des agents et élus fontcouvertois pour leur 

présenter ses vœux et les remercier de leur 

investissement. 

Après avoir rappelé les travaux et réalisations de 

l’année passée, il a détaillé les projets pour l'année 

à venir.

Pascal OCULI, responsable des services techniques, 

a été mis à l’honneur pour ses 33 ans de carrière à 

la mairie de Fontcouverte. 

Les jeunes artistes de la fresque du transformateur 

ont aussi été très  applaudis.

Pour clôturer la soirée, les participants ont partagé 

la galette  dans une ambiance chaleureuse.

A partir du 1er  janvier 2024, obligation de tri à la source 

des biodéchets.

Les collectivités sont tenues de proposer aux particuliers 

une collecte séparée et/ou une solution de valorisation 

organique des biodéchets. Il est précisé qu’il n’y a pas 

d’obligation pour le particulier.

Notre commune participe à cette expérimentation qui 

pour l'heure est en période de test.

  

L'agglomération propose 2 solutions  :

. Soit l'achat d'un composteur individuel par l'habitant 

pour un montant de 10€, d'une contenance d'environ 

400 litres avec une emprise au sol de 1m2. 

Pour en en bénéficier, l'habitation ne doit pas déjà en 

être équipée. A l'appui de la remise du matériel, une 

formation sera dispensée par la CdA.

. Soit le dépôt des fermentescibles dans un bac 

hermétique spécial conçu pour recevoir les 

biodéchets. Il sera installé prochainement par la CdA, 

au parking poids lourds.

Actualités municipales



4

Actualités municipales

 

Travaux route de Beausseuil

Ces travaux, menés par l’entreprise Eiffage 

Energie ont débuté le 9 octobre. 

Notons que l’entreprise n’a pas été gâtée par la 

méteo ce qui explique un léger retard par 

rapport au planning de travail.

L’enfouissement et les re-branchements 

enterrés devraient se terminer au cours du 

premier semestre 2024.  L’éclairage public  sera 

renouvelé par de nouveaux lampadaires 

beaucoup moins énergivores.

Ensuite, comme promis,  la voirie sera revue en 

combinant des équipements routiers (réduction 

de la vitesse) et des voies douces (piétons, 

vélos) bien identifiées. 

Les entrées des riverains seront refaites.

La commune de Fontcouverte a commencé l'enfouissement des réseaux électriques et télécom. Nous 

remercions les riverains pour leur compréhension et leur patience pendant ces travaux de longue haleine qui 

amélioreront la sécurité et embelliront notre cadre de vie. 

Ces équipements plus modernes et performants 

permettront à la commune de compléter les actions 

déjà réalisées et en cours (amélioration énergétique 

des bâtiments, panneaux photovoltaïques)

La commune s’est positionnée afin d’obtenir une 

subvention d’Etat (FONDS VERT) et a été retenue. 

Grâce à la subvention “Fonds vert“ et au 

cofinancement du Syndicat d'électrification, le reste 

à charge pour la commune sera considérablement 

réduit.

Dans le cadre de sa politique en faveur de la maîtrise des consommations d’énergie, la 

commune de Fontcouverte engage des travaux de modernisation de son parc de luminaires 

d’éclairage public en remplaçant les lampes existantes par des lampes LED.

En pratique, 562 lampadaires de la commune sur 

729 seront rénovés avec des lampes leds. La 

puissance totale économisée sera de 33704 watt 

heure.

Le Syndicat d'électrification départemental  (SDER) 

dirigera la manoeuvre. L'ordre des travaux a été 

donné à l'entreprise retenue.

Cette action pragmatique permettra d'effectuer 

des gains énergétiques substantiels dans une 

démarche environnementale de réduction des 

coûts.

Modernisation des lampadaires publics

Le Charenton

Actualités municipales  

Photo non contractuelle
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Vie municipale 

Table ronde des entrepreneurs

Le vendredi 20 octobre, la municipalité a invité les 

entreprises installées sur la commune à se réunir autour de 

deux thèmes fédérateurs et essentiels pour l'avenir des 

entreprises. Une cinquantaine d'artisans, d'entrepreneurs ou 

d'élus se sont rassemblés à la salle des fêtes.

La marque de territoire: Monsieur le Maire a ouvert la 

séance. Puis il a donné la parole à  Marie-Laure Artaud et 

Mélissa Gombaud, chargées de présenter l'agence 

d'attractivité qu'elles dirigent et la marque de territoire de 

l'Agglomération de Saintes, “Le Bonheur, c'est si Saintes“.

Le PLUI: Francis Grellier a ensuite passé la parole à Jean-Luc 

Marchais. Le Vice-Président de la CDA en charge de 

l'urbanisme et du PLUI, a su captiver son auditoire par ses 

explications claires et précises sur les enjeux à court terme 

d'une urbanisation à réduire de moitié d'ici 2030 afin de 

répondre aux exigences de la loi Zéro Artificialisation Nette 

(ZAN) publiée en 2021. 

Conscients des difficultés qu'il pourrait y avoir à s'installer ou 

s'agrandir par la suite, quelques chefs d'entreprise n'ont pas 

tardé à réagir. Des échanges constructifs ont permis de 

clarifier certains points.

La soirée s'est terminée par un moment convivial autour 

d'un buffet agrémenté par les délicieuses glaces offertes par 

l'entreprise l'Angélys.

Le recensement est obligatoire.

Il se déroulera du 

18 janvier au 17 février 2024.

Regardez bien ces visages!

Ce sont ceux des agents recenseurs 

qui vont venir frapper à votre porte 

pour vous distribuer les formulaires 

de modalités d'inscription avec code 

d'accès sur le  site de l'Insee.

L'agent recenseur de votre secteur 

se présentera muni d’une carte 

officielle comportant sa photo et son 

identité. 

Pour ceux qui rempliront la 

déclaration papier, l’agent repassera 

pour retirer la déclaration dûment 

complétée.

Recensement

Melissa Gombaud et Marie-Laure Artaud 

 Jean-Luc Marchais

De gauche à droite

Régine Guillon, coordonnatrice, Martine Audebeau, Nicole Puthier, Brigitte 

Gigon Destandau, Jean-Luc Bigot, Amelia Bigot, agents recenseurs, Béatrice 

lacaule, coordonnatrice adjointe et Sylvain lespinasse, 1er Maire adjoint

Actualités municipales
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Infos CDA

Les 5 piliers identitaires du territoire :

Un haut  lieu de la Romanité en tant qu’ancienne

capitale de l’Aquitania Romaine

Un patrimoine bâti siglé d’où le label Ville d’Art et

d’Histoire de Saintes

Une  ruralité  « Millésimée »  avec  ses  vignobles

AOC et  sa destination en tant que Capitale de la

Biodiversité

Un  Génie  créatif par  sa  prestigieuse  épopée

baroque,  la  Cité  Musicale,  ses  savoir-faire  et  ce

foisonnement associatif

Une  géographie  favorable se  situant  dans  le

triangle d’or entre La Rochelle, Bordeaux et Cognac

Aides  Vous  pouvez  obtenir  des  aides  et  un

accompagnement  personnalisé  pour  tout  projet

d'amélioration  (la  rénovation  énergétique  ou  le

maintien à domicile par exemple).

Conseils Les conseillers sont disponibles 4 jours par

semaine pour  vous  fournir  un conseil  neutre  et

gratuit sur la nature et la pertinence des travaux à

réaliser, les aides nationales et locales disponibles,

l'aide  à  la  lecture  des  devis,  et  orientent  les

personnes vers les autres partenaires du guichet.

Les 3 valeurs cœur du territoire, 

ce que l’on souhaite défendre ensemble :

La  Connaissance  qui  permet de se reconnecter à

l’essentiel  et  de  donner  du  sens  à  ce  territoire

infusé par les Romains, l’esprit baroque et celui des

Lumières

La  Générosité qui  offre  le  meilleur  de  façon

conviviale avec des plaisirs simples à partager

L’énergie qui pousse à s’engager dans l’innovation

et la culture

N'hésitez  pas  à  contacter  le  guichet  unique  de

l'amélioration de l'habitat France Rénov'

05 46 95 03 66 

amelioration.habitat@agglo-saintes.fr

Vous  pouvez  également  consulter  le  site  de

l'agglomération: www .agglo-saintes.fr 

rubrique L'Agglo au quotidien / Envie d'améliorer

votre logement

Infos CDA

La marque de territoire

Le guichet unique

Envie d'amélorer votre logement?

Besoin d'accompagnement dans votre projet?

Pour pouvoir accompagner ses habitants dans leur projet de rénovation de  logement, 

l'agglomération de Saintes s'est positionnée en tant que guichet France Rénov'.

Un héritage gallo-romain exceptionnel, une nature préservée, des villages de caractère et un art de vivre 

reconnu entre vignobles et fleuve Charente, avec le Bonheur c’est si Saintes, l’Agglomération affiche fièrement 

sa place au rang de territoire idéal pour vivre l’essentiel qui permet de s’épanouir aussi bien dans le champ 

professionnel que personnel. Véritable porte-drapeau du territoire, la marque a pour objectif de donner une 

couleur, une identité forte. 

Parce que les succès sont encore plus beaux lorsqu’ils sont accessibles à tous, rejoignez le mouvement et 

affichez fièrement votre appartenance au territoire.

Le Bonheur ça se construit, le Bonheur ça se choisit… Le Bonheur c’est si Saintes  !

Le Bonheur c’est si Saintes, une marque pour faire rayonner le territoire  !
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Le  samedi  14  octobre,  la  Municipalité

organisait  une  opération  écocitoyenne  de

ramassage  des  déchets  sur  quatre  secteurs,

encadrée par des référents de Fontcouverte en

Marche.

Cette  action  était  axée  sur  la  collecte  des

détritus le long des chemins communaux et sur

les  parkings,  les  sous  bois  ayant  été  vérifiés

précédemment.

Malgré  de  nombreuses  manifestations

concomitantes, une quarantaine de personnes

avaient répondu présents.

Bonne  nouvelle!  Fontcouverte  est  en  bonne

voie de devenir une commune propre. 

Au  total  94 kg  de  déchets  divers  ont  été

collectés.   Pour  rappel,  c'étaient  520  kg  en

2020.  Beaucoup  de  mégots  et  de  petits

emballages  sur  les  parkings,  à  l'école

élémentaire notamment!

La  fin  de  l'après-midi  a  été  l'occasion  de

remettre aux enfants présents les trophées du

déchet  insolite,  une empreinte  dentaire  cette

année, de la meilleure équipe et du plus jeune

participant.  C'est  la  même équipe qui  a  raflé

tous les trophées.

Le nouveau règlement du cimetière intègre ces

aménagements récents. Il est rappelé en outre

que  ce  règlement  a  pour  objet  d'assurer  le

bon ordre, la décence et la sérénité des lieux.

Vous  pouvez  en  prendre  connaissance  sur  le

site Internet de la commune ou à l'accueil de la

Mairie.

 Fontcouverte, commune propre!

La Municipalité remercie l'ensemble des volontaires soucieux de conserver la beauté du cadre 

naturel de notre territoire.

 Nouveau règlement du cimetière

Les nouveaux usages funéraires ont conduit la  

Municipalité à procéder à l'implantation de dix 

cavurnes (petits caveaux destinés aux urnes 

cinéraires), de deux nouveaux colombariums 

comportant 16 cases, d'une vasque de dispersion 

des cendres ainsi qu'à un réaménagement du 

jardin du souvenir.

Les tarifs des concessions funéraires ont été ajustés lors du conseil municipal du 18 octobre 2023

                  

Environnement

Albums remis aux enfants

Copains des bois, Copains des bêtes, Copains de la nature

Environnement
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Dossier    Jeunesse

 

3 questions à Francis Grellier, Maire de Fontcouverte

M. Le Maire, pourquoi la municipalité a-t-elle soutenu ce projet? 

Tout d’abord parce que je suis intimement persuadé qu’il est essentiel de 

faire participer les jeunes à l’action publique. Ce sont les citoyen(ne)s de 

demain. 

Chaque fois que je le peux, notamment auprès des services de la CDA, 

j'exprime cette idée forte de sens et demande la prise en compte des 

attentes et des besoins des jeunes de nos communes. Les solutions à 

apporter à la jeunesse ne se limitent pas à la ville centre.  Il est donc 

naturel que le conseil municipal ait accepté de soutenir financièrement la 

réalisation de ce projet des «  Ecollégiens Mépake  ». Cette fresque 

contribue désormais à la valorisation de notre entrée de commune.  

Le résultat correspond-il à vos attentes? 

Parfaitement. Le thème de la préservation de l'environnement et de la 

biodiversité est totalement d’actualité.  Je souhaite remercier Atom Ludik 

pour l’aide et l’encadrement des jeunes à la réalisation de ce graph, mais 

aussi très sincèrement Claudie Villeneuve-Soulard pour avoir 

accompagné et managé cette équipe de jeunes depuis 3 ans.  Je félicite 

tous les "Ecollégiens Mépake" ayant participé à la réalisation de cette 

fresque.  

Quels sont vos objectifs en matière de politique jeunesse  sur notre 

commune? 

Nos objectifs sont clairs et cohérents avec nos promesses de campagne 

en 2020. Nous souhaitons proposer un espace jeunesse et développer 

des actions pour les adolescents. La junior association a posé des bases 

saines. Il convient maintenant, si possible, d'étoffer l'équipe et d'y 

intégrer des filles, d'aider à la conception des projets et à l'organisation 

des actions ou des animations, en co-construction avec les jeunes. 

Les thèmes peuvent être d'ordre environnemental, social, humanitaire, 

ou autres selon les idées ou centres d'intérêts des participant(e)s.

Fin janvier, une réunion est prévue avec les services de la CDA pour faire 

le point sur les "soirées ados" proposées sur le territoire une fois par 

mois de septembre à décembre 2023. J'espère vivement que cela 

débouchera sur des actions concrètes à la hauteur des attentes et des 

besoins de nos ados. Si tel n'est pas le cas, je proposerai au Conseil 

Municipal d'envisager la suite de ce projet jeunesse sur Fontcouverte.     

Qui sont-ils?

Durant les vacances de la Toussaint, vous les avez peut-être remarqués occupés à peindre le 

transformateur situé à l’entrée de Fontcouverte. Ils s’appellent Eliott Mourmant, Gaël Bureau, Thelio 

Suret, Louis Torregrossa, Raphaël Panier et Titouan Cormier. Ils font tous partie de la junior 

association " Ecollégiens MéPake ", créée en 2021, dans le but de mener des actions visant à 

sensibiliser à la biodiversité. 

Ce groupe de jeunes se connaît depuis l’école maternelle. Arrivés en CM2, ils ont commencé à vouloir 

sensibiliser les autres élèves à la protection de la planète en créant le SAP «  service anti-pollution  ». 

Suite au confinement, devenus collégiens, ils se sont retrouvés pour le plaisir de passer du temps 

ensemble, mais aussi pour poursuivre leurs actions. Accompagnés par la municipalité et le service 

jeunesse de la CDA, ils ont constitué une junior association afin de disposer d'une structure officielle 

pour leurs démarches. Comme toute association, un bureau a été élu. Eliott en est actuellement le 

président, Gaël le secrétaire et Louis le trésorier.

La fresque  réalisée sur le transformateur est le résultat d’un travail de deux ans nécessaires pour 

construire le projet et réunir les financements essentiels à son aboutissement. Afin d'atteindre leur 

objectif, ils ont mené différentes actions en vue d’un autofinancement partiel et ont également dû 

déposer des demandes de subventions. Un beau challenge relevé pour des jeunes de 13 / 14 ans!

Leur détermination et leur patience ont porté leurs fruits. Et c’est magnifiquement accompagnés de 

l’artiste Atom Ludik qu’ils ont pu enfin concrétiser leur projet. Celui-ci vise à transmettre un message à 

tous les passants, un message d’optimisme de la part de la jeunesse. Comme dans La légende 

amérindienne du colibri, ces jeunes veulent valoriser le fait que chacun peut apporter sa petite goutte 

d’eau pour la protection de notre biodiversité. Plutôt que de regarder sans rien faire les conséquences 

des problèmes climatiques et environnementaux, parce que l’on se sent impuissant ou que l’on pense 

que la solution doit venir des autres, ces jeunes ont le mérite de nous sensibiliser à ce que nous 

sommes tous capables d’agir à notre échelle. Et même si, pris isolément nos actes semblent dérisoires, 

c’est grâce à la somme des colibris que les choses ont une chance de pouvoir changer. 

Bravo aux Ecollégiens MéPake. Nous sommes très fiers d’eux, et les encourageons à poursuivre leurs 

actions. 

 Les Ecollégiens MéPake, des jeunes Fontcouvertois engagés

MAI 2022:  Vente de smoothies lors de la fête du Vallon et participation à la fête de la Saintonge                  

                     durable au jardin public de Saintes avec ramassage de déchets avec le club Planète en danger

JUIN 2022 : Ramassage de mégots de cigarettes autour des écoles et du terrain de foot.

SEPTEMBRE 2022 : Vente de smoothies à la fête des jardins de St Fiacre

MAI 2023: Participation active à la fête du Vallon avec vente de nichoirs à insectes et de brochettes de       

                    bonbons  

OCTOBRE 2023: Réalisation d'une fresque sur la biodiversité à l'entrée du bourg de Fontcouverte et de       

                              pochoirs “Stop ici commence la mer“

Retour en images

Réalisation de la fresque: 

des tags à la biodiversité

  Beau travail d'équipe!

Combien ça coûte?

Juin 2022 Septembre 2022 Mai 2023

ACTIONS

.  Autofinancement           1000€

. Subvention communale      1000€

. Subvention de la CDA          500€
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Tout d’abord parce que je suis intimement persuadé qu’il est essentiel de 

faire participer les jeunes à l’action publique. Ce sont les citoyen(ne)s de 

demain. 

Chaque fois que je peux, notamment auprès des services de la CDA, 

j'exprime cette idée forte de sens et demande la prise en compte des 

attentes et des besoins des jeunes de nos communes. Les solutions à 

apporter à la jeunesse ne se limitent pas à la ville centre.  Il est donc 

naturel que le conseil municipal ait accepté de soutenir financièrement la 

réalisation de ce projet des «  Ecollégiens Mépake  ». Cette fresque 

contribue désormais à la valorisation de notre entrée de commune.  

Le résultat correspond-il à vos attentes? 

Parfaitement. Le thème de la préservation de l'environnement et de la 

biodiversité est totalement d’actualité.  Je souhaite remercier Atom Ludik 
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des actions ou des animations, en co-construction avec les jeunes. 

Les thèmes peuvent être d'ordre environnemental, social, humanitaire, 
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débouchera sur des actions concrètes à la hauteur des attentes et des 

besoins de nos ados. Si tel n'est pas le cas, je proposerai au Conseil 

Municipal d'envisager la suite de ce projet jeunesse sur Fontcouverte.     

Qui sont'ils?

Durant les vacances de Toussaint, vous les avez peut-être remarqués occupés à peindre le 

transformateur situé à l’entrée de Fontcouverte. Ils s’appellent Eliott Mourmant, Gaël Bureau, Thelio 
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objectif, ils ont mené différentes actions en vue d’un autofinancement partiel et ont également dû 

déposer des demandes de subventions. Un beau challenge relevé pour des jeunes de 13 / 14 ans. 

Leur détermination et leur patience ont porté leurs fruits. Et c’est magnifiquement accompagnés de 
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tous les passants, un message d’optimisme de la part de la jeunesse. Comme dans La légende 
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des problèmes climatiques et environnementaux, parce que l’on se sent impuissant ou que l’on pense 

que la solution doit venir des autres, ces jeunes ont le mérite de nous sensibiliser à ce que nous 

sommes tous capables d’agir à notre échelle. Et même si, pris isolément nos actes semblent dérisoires, 

c’est grâce à la somme des colibris que les choses ont une chance de pouvoir changer. 

Bravo aux Ecollégiens MéPaké. Nous sommes très fiers d’eux, et les encourageons à poursuivre leurs 
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réalisation de ce projet des «  Ecollégiens Mépake  ». Cette fresque 
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Le résultat correspond-il à vos attentes? 

Parfaitement. Le thème de la préservation de l'environnement et de la 
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en 2020. Nous souhaitons proposer un espace jeunesse et développer 
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saines. Il convient maintenant, si possible, d'étoffer l'équipe et d'y 

intégrer des filles, d'aider à la conception des projets et à l'organisation 

des actions ou des animations, en co-construction avec les jeunes. 

Les thèmes peuvent être d'ordre environnemental, social, humanitaire, 

ou autres selon les idées ou centres d'intérêts des participant(e)s.

Fin janvier, une réunion est prévue avec les services de la CDA pour faire 

le point sur les "soirées ados" proposées sur le territoire une fois par 

mois de septembre à décembre 2023. J'espère vivement que cela 

débouchera sur des actions concrètes à la hauteur des attentes et des 

besoins de nos ados. Si tel n'est pas le cas, je proposerai au Conseil 

Municipal d'envisager la suite de ce projet jeunesse sur Fontcouverte.     

Qui sont-ils?

Durant les vacances de la Toussaint, vous les avez peut-être remarqués occupés à peindre le 

transformateur situé à l’entrée de Fontcouverte. Ils s’appellent Eliott Mourmant, Gaël Bureau, Thelio 

Suret, Louis Torregrossa, Raphaël Panier et Titouan Cormier. Ils font tous partie de la junior 

association " Ecollégiens MéPake ", créée en 2021, dans le but de mener des actions visant à 

sensibiliser à la biodiversité. 

Ce groupe de jeunes se connaît depuis l’école maternelle. Arrivés en CM2, ils ont commencé à vouloir 

sensibiliser les autres élèves à la protection de la planète en créant le SAP «  service anti-pollution  ». 

Suite au confinement, devenus collégiens, ils se sont retrouvés pour le plaisir de passer du temps 

ensemble, mais aussi pour poursuivre leurs actions. Accompagnés par la municipalité et le service 

jeunesse de la CDA, ils ont constitué une junior association afin de disposer d'une structure officielle 

pour leurs démarches. Comme toute association, un bureau a été élu. Eliott en est actuellement le 

président, Gaël le secrétaire et Louis le trésorier.

La fresque  réalisée sur le transformateur est le résultat d’un travail de deux ans nécessaires pour 

construire le projet et réunir les financements essentiels à son aboutissement. Afin d'atteindre leur 

objectif, ils ont mené différentes actions en vue d’un autofinancement partiel et ont également dû 

déposer des demandes de subventions. Un beau challenge relevé pour des jeunes de 13 / 14 ans!

Leur détermination et leur patience ont porté leurs fruits. Et c’est magnifiquement accompagnés de 

l’artiste Atom Ludik qu’ils ont pu enfin concrétiser leur projet. Celui-ci vise à transmettre un message à 

tous les passants, un message d’optimisme de la part de la jeunesse. Comme dans La légende 

amérindienne du colibri, ces jeunes veulent valoriser le fait que chacun peut apporter sa petite goutte 

d’eau pour la protection de notre biodiversité. Plutôt que de regarder sans rien faire les conséquences 

des problèmes climatiques et environnementaux, parce que l’on se sent impuissant ou que l’on pense 

que la solution doit venir des autres, ces jeunes ont le mérite de nous sensibiliser à ce que nous 

sommes tous capables d’agir à notre échelle. Et même si, pris isolément nos actes semblent dérisoires, 

c’est grâce à la somme des colibris que les choses ont une chance de pouvoir changer. 

Bravo aux Ecollégiens MéPake. Nous sommes très fiers d’eux, et les encourageons à poursuivre leurs 

actions. 

 Les Ecollégiens MéPake, des jeunes Fontcouvertois engagés

MAI 2022:  Vente de smoothies lors de la fête du Vallon et participation à la fête de la Saintonge                  

                     durable au jardin public de Saintes avec ramassage de déchets avec le club Planète en danger

JUIN 2022 : Ramassage de mégots de cigarettes autour des écoles et du terrain de foot.

SEPTEMBRE 2022 : Vente de smoothies à la fête des jardins de St Fiacre
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réalisation de ce projet des «  Ecollégiens Mépake  ». Cette fresque 
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Parfaitement. Le thème de la préservation de l'environnement et de la 
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besoins de nos ados. Si tel n'est pas le cas, je proposerai au Conseil 

Municipal d'envisager la suite de ce projet jeunesse sur Fontcouverte.     
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Durant les vacances de Toussaint, vous les avez peut-être remarqués occupés à peindre le 

transformateur situé à l’entrée de Fontcouverte. Ils s’appellent Eliott Mourmant, Gaël Bureau, Thelio 
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jeunesse de la CDA, ils ont constitué une junior association afin de disposer d'une structure officielle 

pour leurs démarches. Comme toute association, un bureau a été élu. Eliott en est actuellement le 

président, Gaël le secrétaire et Louis le trésorier.

La fresque  réalisée sur le transformateur est le résultat d’un travail de deux ans nécessaires pour 

construire le projet et réunir les financements nécessaires à son aboutissement. Afin d'atteindre leur 

objectif, ils ont mené différentes actions en vue d’un autofinancement partiel et ont également dû 

déposer des demandes de subventions. Un beau challenge relevé pour des jeunes de 13 / 14 ans. 

Leur détermination et leur patience ont porté leurs fruits. Et c’est magnifiquement accompagnés de 

l’artiste Atom Ludik qu’ils ont pu enfin concrétiser leur projet. Celui-ci vise à transmettre un message à 

tous les passants, un message d’optimisme de la part de la jeunesse. Comme dans La légende 

amérindienne du colibri, ces jeunes veulent valoriser le fait que chacun peut apporter sa petite goutte 

d’eau pour la protection de notre biodiversité. Plutôt que de regarder sans rien faire les conséquences 

des problèmes climatiques et environnementaux, parce que l’on se sent impuissant ou que l’on pense 

que la solution doit venir des autres, ces jeunes ont le mérite de nous sensibiliser à ce que nous 

sommes tous capables d’agir à notre échelle. Et même si, pris isolément nos actes semblent dérisoires, 

c’est grâce à la somme des colibris que les choses ont une chance de pouvoir changer. 

Bravo aux Ecollégiens MéPaké. Nous sommes très fiers d’eux, et les encourageons à poursuivre leurs 

actions. 

 Les Ecollégiens MéPake, des jeunes Fontcouvertois engagés

MAI 2022:  Vente de smoothies lors de la fête du Vallon et participation à la fête de la Saintonge                  

                     durable au jardin public de Saintes avec ramassage de déchets avec le club Planète en danger

JUIN 2022 : Ramassage de mégots de cigarettes autour des écoles et du terrain de foot.

SEPTEMBRE 2022 : Vente de smoothies à la fête des jardins de St Fiacre

MAI 2023: Participation active à la fête du Vallon avec vente de nichoirs à insectes et de brochettes de       

                    bonbons  

OCTOBRE 2023: Réalisation d'une fresque sur la biodiversité à l'entrée du bourg de Fontcouverte et de       

                              pochoirs “Stop ici commence la mer“

Retour en images

Réalisation de la fresque: 

des tags à la biodiversité

  Beau travail d'équipe!

Combien ça coûte?

Juin 2022 Septembre 2022 Mai 2023

ACTIONS

.  Autofinancement           1000€

. Subvention communale      1000€

. Subvention de la CDA          500€
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Vie économique
Zoom entreprise

Vie économique
Zoom Entreprise

Nous allons à la rencontre d'une des 

entreprises les plus anciennement 

implantées sur le territoire 

fontcouvertois. 

L'entreprise CGO historiquement 

créée  à Marennes en 1972  s'est 

rapidement étendue sur le territoire 

de la Charente-Maritime et a trouvé 

à Fontcouverte la possibilité d'y 

installer en 1987 son siège social.

La CGO est construite sur un modèle 

associatif: c'est une AGC (Assocation 

de gestion comptable) administrée 

par Adrien LOURADOUR, son 

président,  et par son conseil 

d'administration composé de 

professionnels utilisateurs de ses 

services. Ils sont épaulés au 

quotidien par un directeur M. 

FROSSARD. 

Ce sont 90 collaborateurs qui 

travaillent chaque jour sur le site 

de Fontcouverte, mais CGO 

Charente en compte environ 250 

qui assistent 6000 adhérents.

Leur croissance s'est poursuivie en 

2021 par la fusion avec 2 autres 

AGC, APODIS et ALLIOP, ce qui leur 

permet d'étendre leur 

implantation dans le Grand Sud-

Ouest, de La Rochelle à Millau en 

passant par Clermont Ferrand. 

Le groupe est en majorité composé 

d'agriculteurs, de viticulteurs et 

d'ostréiculteurs. Il diversifie les 

professions de ses adhérents en 

augmentant le nombre de 

professions libérales et d'artisans. 

Ce qui les amène aujourd'hui à 

assister environ 10000 adhérents à 

l'aide de 450 collaborateurs.

Leur champ d'expertise est vaste 

pour entourer au mieux chaque 

professionnel: expertise comptable, 

gestion de patrimoine, gestion de 

paie, conseil juridique et fiscal.

Dans cette mission, le CGO est 

composé d'experts comptables, de 

comptables, de juristes, de 

fiscalistes, de gestionnaires de paie, 

de personnels administratifs et 

d'accueil. Il recrute régulièrement 

dans ces domaines.

Le siège social de l'entreprise est 

ouvert du lundi au vendredi de 8H à 

17H. Accueil chaleureux  garanti!

Contact:

CGO

70 route de Saint Jean d'Angély

17100 FONCOUVERTE

05 46 93 86 00

Www.groupecgo.fr

Adrien LOURADOUR, Président

Philippe FROSSARD, Directeur

Conseiller, Gérer, Optimiser

 

De __________________________  

A ___________________________  

Siège social : 100 allée de Barcelone - 31000 TOULOUSE 
Siège administratif : 70 route de Saint Jean d'Angély - 17100 FONTCOUVERTE 

Association de Gestion et de Comptabilité inscrite au tableau de l'Ordre des Experts Comptables de Nouvelle Aquitaine et d'Occitanie 
SIRET 34271629700037 - APE 6920Z 
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Siège administratif : 70 route de Saint Jean d'Angély - 17100 FONTCOUVERTE 

Association de Gestion et de Comptabilité inscrite au tableau de l'Ordre des Experts Comptables de Nouvelle Aquitaine et d'Occitanie 
SIRET 34271629700037 - APE 6920Z 

 

De __________________________  

A ___________________________  

Siège social : 100 allée de Barcelone - 31000 TOULOUSE 
Siège administratif : 70 route de Saint Jean d'Angély - 17100 FONTCOUVERTE 

Association de Gestion et de Comptabilité inscrite au tableau de l'Ordre des Experts Comptables de Nouvelle Aquitaine et d'Occitanie 
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Face aux difficultés croissantes de la population (chômage, coûts 
énergétiques, surcoûts alimentaires…) le Conseil Municipal a souhaité mener 
une action en faveur des Fontcouvertois(e)s dans le cadre de la lutte contre 
la précarité alimentaire. 

 

 

La commune de Fontcouverte a signé une 
convention de participation financière dans le 
cadre de l’expérimentation « Accès à la maison 
des Consom’Acteurs EPISOL ». 
 

L’objectif de cette action est d’ouvrir l’accès aux 
Fontcouvertois(e)s, à l’épicerie solidaire EPISOL 
de Saintes, de façon expérimentale pour une 
durée de 6 mois.  
Sur prescription du CCAS de Fontcouverte, 
EPISOL s’engage à accueillir les habitants qui en 
auraient la nécessité. 
 

 

MCA – EPISOL s’ouvre aux Fontcouvertois 

Les bénéficiaires participent à hauteur de 25% 
(comme la Commune) du droit qui leur est 
ouvert.  Pour exemple : Une personne seule peut 
bénéficier de 150€ de produits alimentaires par 
mois et devoir seulement 37,50€. 
 

Les demandes sont à déposer au Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS) de 
Fontcouverte dont le rôle sera d’instruire les 
dossiers et d’orienter les bénéficiaires. 
 Pour en savoir plus sur les conditions d’accès, 

renseignez-vous auprès de la mairie : 05 46 93 06 47 

 
9 rue Eugène Fromentin 

17100 Saintes 

Lors de cette cérémonie du Souvenir, les enfants des classes du cours moyen de l’école élémentaire ont 
offert un moment émouvant d’engagement civique à la lecture d’un échange épistolaire entre un frère 
parti au front et sa sœur restée au foyer. 

Cérémonie du 11 Novembre 

 

La grande nouveauté de cette cérémonie a été la 
présentation du drapeau de Fontcouverte. Jusque-là, les 
anciens combattants nous prêtaient à titre gracieux un 
drapeau. Cette année, la municipalité a décidé l’acquisition 
d’un drapeau personnalisé. 
 

Le tissu est agrémenté d’une broderie double face au nom de 
la commune, muni du symbole RF (République Française) 
avec palmes. Sa hampe est dotée d’une flamme dorée et 
d’une olive RF. 
 

Les enfants ont fait des lectures de lettres à deux voix, les 
garçons ont lu les lettres de Lucien tandis que les filles 
s’identifiaient à sa sœur Madeleine. 
 

Cet échange entamé dès le départ à la guerre de Lucien en 
septembre 1914 s’est poursuivi tout au long du conflit jusqu’à 
son épilogue en 1918. Ce qui a donné l’occasion de suivre 
l’état d’âme des soldats, l’évolution des techniques et les 
étapes d’engagement en guerre des alliés. Résumé historique 
à hauteur d’homme et de femme sans en avoir l’air ! 
 

La Marseillaise entonnée ensuite par toute l’assistance a clos 
ce moment de recueillement particulier. 

Solidarité
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Des associations en nombre pour des actions en

nombre

Des Fontcouvertois courageux ont bravé la pluie pour
participer à ce moment d'échanges et de solidarité à
travers  une  rando  conduite  par  des  encadrants  de
Fontcouverte en Marche. 
Pendant  ce  temps,  à  la  salle  des  fêtes,  avait  lieu  le
spectacle de danse de l'association Pic et Pic et Corps
et Graphe. 
À leur retour, les randonneurs ont été réconfortés par
le  Club  de  Yoga  qui  proposait  une  séance  de
relaxation et d'étirements. Moment très apprécié! 
Une  démonstration  de  Tai  Chi  a  été  présentée  par
l'association,  le  Serpent  d'eau,  ainsi  qu'une  série  de
mouvements avec éventail, exercice très gracieux. 
Des  ventes  de  peintures,  de  photos,  de  livres,  de
scrapbooking,  d’articles  de  marche  et  en  lainage
étaient assurées par la Médiathèque, l'Atelier Peinture,
le Scrap'Emoi,  les Tricoteuses,  et  le photo Club des
Arches.

Dans le cadre d'Octobre Rose, une séance de Pilates
a été organisée par Pic et Pic et  Corps et Graphe
au profit de la Ligue contre le cancer.
Peu de participants, mais une grande motivation.

Après le sport, le réconfort!

N'oublions pas les crêpes préparées par Fontcouverte
Anim'Actions et le repas du soir organisé de main de
maître  par  Les  Bons  Vivants  avec  l'aide  des  Aînés
Ruraux. 
Le  duo  de  chanteurs  Synapse  a  interprété  des
chansons  françaises  et  pour  terminer  cette  belle
journée les participants ont pu se défouler sur de la
musique disco. 

Et le chèque?

La commune de Fontcouverte a récolté 1740 €. 
Tous les fonds ont été reversés à AFM Téléthon.
Cette 37e édition du Téléthon a été un réel succès. 

Un grand merci aux bénévoles et aux participants sans
qui ce téléthon n'aurait pas pu se faire dans une aussi
bonne ambiance. 
A l'année prochaine!

                            
Vie culturelle et animations municipales  

Téléthon 2023
Mieux que l'an dernier?

Plus de 1700 euros pour l'AFM Téléthon cette année! 
500€ de mieux.

Un bon nombre d'associations ainsi que la 
médiathèque municipale de Fontcouverte se sont 
mobilisées dans le cadre du téléthon le samedi 9 

décembre  : les Aînés Ruraux, les Bons Vivants, 
Fontcouverte Anim'Actions, Fontcouverte en Marche, 
Pic et Pic et Corps et Graphe, le Photo club des 
Arches, Scrap'Émoi  le Tai chi et le Yoga.

Octobre rose 2023

Un grand merci à Marie 
Do, Chantal, Jacqueline, 
toutes trois présidentes 
d'associations dans notre 
commune. Elles se sont 
investies tout le long du 
mois d'octobre. 

Grâce à leurs efforts, elles 
ont pu récolter la somme 
de 500 euros reversée à 
la Ligue contre le cancer.
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Vie culturelle et animations municipales
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Vie associative

La salle des fêtes de Fontcouverte était  pleine à 

craquer ce 11 novembre pour le  loto organisé par le 

Football Club de Fontcouverte. 

Elle a accueilli des joueurs qui n’auraient raté pour 

rien au monde cette dernière édition de l’année.

Une journée particulièrement réussie.

Quelques 400 riders étaient présents pour la 62e 

édition du  Gros Roc organisé par l’association des 

Guêpes Riders.  Cette année, trois circuits en trèfles 

étaient proposés ainsi qu'un parcours Gravel. Bravo 

aux nombreux participants qui   étaient au rendez-

vous de cette nouvelle édition.

Octobre 

Novembre 

Décembre

La bourse de l'enfance organisée par l' Association des 

Parents d'élèves de Fontcouverte (APEF) a eu lieu le 19 

novembre. Les exposants étaient beaucoup plus 

nombreux que les fois précédentes et les visiteurs sont 

venus également en nombre tout au long de la 

journée.

A noter, la nouveauté de cette année, un shooting 

photos de Noël pour les enfants avec un magnifique 

décor de Noël.

L'APEF compte sur vous et votre présence pour la 

prochaine bourse de l'enfance du printemps

Les 2 et 3 décembre, l'Atelier de Dessin de 

Fontcouverte organisait son exposition à la salle des 

fêtes de Fontcouverte. Un succès bien mérité. Les 

tableaux regroupés par thème et par technique 

étaient parfaitement mis en valeur.

Toute la journée avait été consacrée aux enfants de 

l'école élémentaire qui sont venus par classe 

accompagnés de leur maître(sse). Certains ont été 

captivés et ont écouté les explications des peintres 

avec grande attention.

Cette initiation se poursuit actuellement par un 

travail à l'école. Des peintres se déplacent pour aider 

les jeunes à réaliser un dessin sur le thème de la 

biodiversité, puis à le peindre. La technique de 

l'aquarelle n'a plus de secret pour eux!

Un grand merci aux peintres de l'Atelier et aux 

enseignants de l'école élémentaire!

Les explications de 

Johanne Loizeaud, 

    présidente de 

l'Atelier de Dessin

En classe de CE2 

Vie associative 
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Belle et heureuse année 2024, belles lectures ! 
 

Les Nuits de la lecture, 19 et 20 janvier  

Animations sur le thème du Corps – Gratuit  

Prendre soin de soi, faire fi des préjugés ou se donner le temps de déambuler : 
spectacles, yoga et conte, le tout gratuit et pour tous ! N’hésitez pas à réserver, 
plus d’infos sur notre site internet.  

Vendredi 19 janvier - 18h45 - « Marre Marre Marre » - Spectacle par la 
Cie Pas par hasard, à partir de 5 ans 

Samedi 20 janvier  

15h et 15h30 : Yoga pour les enfants de 6 à 12 ans, par Luciole Vibrations 
- 16h : Goûter, après l’effort, le réconfort ! - 16h45 : l’Heure du conte 
avec Stéphanie  

19h : spectacle « Le piéton de Paris » -  Lecture musicale + apéritif 
 

 

Exposition « Bien dans son genre » Une exposition ludique  sur 
l'égalité des genres. 

Et oui! Qui fait la vaisselle ? Les filles jouent-elles au foot ? Les hommes 
pleurent-ils ? Sous forme de jeux test pour les jeunes et les adultes, cette 
exposition va vous amuser mais aussi vous donner matière à réfléchir ! Alors, 
prêts pour le test ? Du 10 janvier au 23 mars, accessible aux horaires 
d’ouverture. Avec le concours de la Médiathèque Départementale 

 

        Retour sur … 

Le spectacle de Noël ! Merci à la Cie Dakatchiz d’avoir émerveillé le public venu 
en nombre assister au spectacle « Les étoiles de Noël » ! Ces contes ont 
enchanté 50 petits et 20 grands. Prochain spectacle jeunesse, le 19 janvier à 
18h45 avec la Cie Pas par hasard (voir plus haut Les Nuits de la lecture). 

 

MEDI@THEQUE RENE GUILLOT 

Des idées d’atelier, des envies d’animation ? 

La médiathèque est la vôtre ! N’hésitez pas à contacter l’équipe et nous verrons ensemble si nous pouvons 
donner vie à vos projets. 

Animations, ateliers : renseignements, inscriptions au 05 46 97 79 69  ou  mediatheque@fontcouverte17.fr 
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Espace d’expression des conseillers municipaux

Expression du groupe minoritaire

Rédactrice:  Marie-Françoise Vasquez

Nous présentons à tous les Fontcouvertois nos vœux pour l’année 2024 : vœux de santé, de paix, de

solidarité. 

Malheureusement  2023  n’a  pas  répondu  à  nos  attentes.  Les  situations  de  guerre,  famines,

catastrophes naturelles, se sont multipliées. Nous constatons que notre région et notre quotidien

sont impactés par les conséquences du changement climatique :  période de sècheresse alternant

avec tempêtes et inondations.  

Nous restons en tant qu’élus à l'écoute de vos aspirations et à votre disposition pour discuter des

sujets inhérents à la vie de la commune : préoccupations concernant le domaine médical, solidarité

avec les anciens et les personnes en difficultés, organisation du territoire : PLUI (des réunions sont en

cours au niveau de la CDA), projet de société publique locale, mesures d'attractivité.

En espérant que l’année à venir vous soit la meilleure possible.

Membres du groupe minoritaire

 Christian LACOTTE, Faysal YASSIN, André ARNAUD, Marie-Françoise VASQUEZ

Expression du groupe majoritaire 

Rédacteurs : Michel Dejean , Marie-France Drey

Etre élu local aujourd'hui 

La vie d'élu est avant tout un engagement personnel qui doit être réfléchi. Un élu doit avoir à l'esprit

qu'il s'engage pour 6 ans et ce n'est pas rien.

L'élu local doit exercer ses fonctions avec impartialité, diligence, dignité, probité et intégrité. L'intérêt

général est sa priorité. L'élu local participe avec assiduité aux réunions et instances auxquelles il a été

désigné.  Il  est responsable de ses actes devant l'ensemble de ses concitoyens à qui  il  se doit de

rendre des comptes.

Nous  mettons en pratique ces lignes de conduite: 

Outre les actions inhérentes à notre fonction, comme l'entretien habituel des voiries, du patrimoine

bâti et  végétal, nous sommes présents sur le terrain quand nous allons à votre rencontre lors de

réunions de secteurs, nous prenons acte de vos remarques et nous réalisons des améliorations dans

la mesure du possible.

Nous  sommes  organisateurs,  facilitateurs  de  rencontres  et  d'évènements.  Les  tables  rondes  des

entreprises, la Fête au Vallon, Octobre Rose, le Téléthon sont autant de témoignages de cette volonté.

Nous continuerons de respecter notre engagement en 2024. Nous sommes élus, mais aussi citoyens

de notre commune et nous voulons le meilleur pour Fontcouverte.

Meilleurs vœux à tous pour cette nouvelle année. Qu’elle soit riche en bonheurs, petits et grands,

en joie et en moments intenses!

Membres du groupe majoritaire

Francis GRELLIER, Sylvain LESPINASSE, Claudine BRUNETEAU, Bruno GARDEN, Marie-France DREY, Michel DEJEAN, Patrick 
RAFFIN,  Claudie VILLENEUVE SOULARD, Stéphane MORIN, Isabelle DUPUY, Grégory BUREAUD, Stéphanie BELTRAMÉ, 
Christophe MOURMANT, Virginie RANNOU, Catherine HA

Espace d'expression des conseillers municipaux
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Agenda

3 FÉVRIER à 20H30 et 4 FÉVRIER à 14h30: Théatre par la Cie « Ca va jaser » organisé par 

FontcouverteAnim'Actions à la salle des fêtes de Fontcouverte. Réservations au 06 12 19 05 13

10 FÉVRIER: 9 tournois Jeunes 8 ans – couleur orange et verte organisés par le Tennis Club

11 FÉVRIER:  Loto organisé par le Football Club de Fontcouverte à partir de 13h30 à la salle des fêtes. 

Contact: 06 72 49 14 05 ou 05 46 91 80 96

17 FÉVRIER: Repas choucroute organisé par le Club des Ainés à la salle des fêtes à 12h00. Ouvert à tous. 

Réservations au 06 81 74 02 96 ou au 06 66 22 58 99.

18 FÉVRIER: Nouvel An chinois à partir de 12H00 salle des fêtes. Infos et réservation : https://madeleine-

blanchard123.jimdo.com/ ou 06 86 58 34 28

 

du 13 au 30 MARS: Tournois organisés par le Tennis Club de Fontcouverte

7 MARS: Bourse de l'enfance organisée par l'APEF de 9h00 à 17h00 à la salle des fêtes de Fontcouverte. 

Contact: apef17@gmail.com

FÉVRIER

      
MARS

AVRIL

6 AVRIL: Trail des p'tits verts (nés en 2015-2016-2017) départ 16h20  Stade de Fontcouverte. 

Parcours de 900 mètres

7 AVRIL: Trails des Verts au stade de Fontcouverte. Infos  et inscriptions sur site:

https://fontcouverte.wixsite.com/traildesverts


